

UV EMMENTAL

JAHRESBERICHT

2015

Präsident



2015

Mitte November, das Wetter der Jahreszeit entsprechend und ein paar leere Seiten sind noch zu füllen. Es ist wieder Zeit für den Jahresbericht des Präsidenten.

Meisterschaften

35 Klubs starteten im Januar in die Jahreswertung 2015. In der Schlussrangliste sind 266 lizenzierte Keglerinnen und Kegler aufgeführt. Dazu kommen noch zwei GastkeglerInnen. Dies entspricht in etwa den Vorjahreszahlen.

Allen besten Dank für die Teilnahme im 2015 und hoffentlich auf ein Wiedersehen im 2016.

Im Sportleiterbericht sind zu den Jahresmeisterschaften auch noch eine Menge anderer Zahlen und Ranglisten ersichtlich. Aufgrund der Rangliste kann festgestellt werden, dass trotz Kegelbahnen wie Bahnhof Langnau oder Bahnhof Grünen es schon Kegler gibt die über dem achter Schnitt die Jahresrangliste anführen.

Wie bereits im 2015 ist auch im kommenden Jahr nach den Anmeldungen eine Mehrfachnutzung einer Kegelbahn für die Jahreswertung sicher.

Auch konnte die Auf- + Abstiegsliste 2015 erstellt und dem Sportleiter SFKV zur Kontrolle und den Klubs weitergeleitet werden.

Klub- und Einzel-Cup

Wie in den vergangenen Jahren konnte auch im 2015 der Klub-Cup in der ersten Jahreshälfte mit den verschiedenen Runden durchgeführt werden. Der Final fand am 14. Juni auf den Bahnen Rössli Heimberg, Sonne Bärau und im Bahnhöfli Hindelbank statt. Gold KK Lyssach 1, Silber KK Blitz, Bronze KK Lyssach 2 und Guet-Holz. Da die Schere Einnahmen und Ausgaben in den letzten Jahren immer weiter auseinander ging hat sich der Vorstand entschlossen einen Antrag / Reglementsänderung mit Variante und damit verbundener Kostenreduktion an der HV 2015 der Versammlung zu unterbreiten.

Ende Oktober fand der Emmentaler Einzel-Cup statt. Dank grossen Anstrengungen von unserem Cup-Leiter Erwin Siegenthaler konnte die Auslosung in allen Kategorien vorgenommen werden. Schade ist, dass von mehreren Emmentaler-Klubs kein einziger an diesem Anlass teilnahm. Ein grosses Dankeschön an die TeilnehmerInnen aus den umliegenden Unterverbänden. Die einzelnen Medaillengewinner sind im Sportleiterbericht sowie auf unserer Homepage ersichtlich.

Zu hoffen ist, dass auch im 2016 die Mindestteilnehmerzahl (wer es noch nicht weis = 16 KeglerInnen) wieder erreicht wird.

Präsidentenkonferenz

Da an der erw. ZV-Sitzung im Oktober Themen wie weiter Keglerfreund, Werbekonzept erörtert wurden und vom FKVKB, SFKV und UV verschiedene Anträge für die HV 2015 vorliegen wurde wieder eine Präsidentenkonferenz im Rössli Boll durchgeführt.

Den Klubs wurden die Anträge sowie weiteres Material der vorgenannten Themen abgegeben und diskutiert.

Ausserhalb UV Emmental

Nachdem ich im letzten Jahresbericht unter diesem Abschnitt nur eine Erwähnung notieren durfte gibt's im 2015 doch ein paar Zeilen mehr!

Nachfolgend wie alle Jahre die an schweizerischen Anlässen mit Edelmetall ausgezeichneten Kegler und Keglerinnen aus dem UV Emmental:

Schweiz. Senioren- und Veteranen-MS im National Burgdorf

Rutschmann Walter, KK Lyssach 1 Senioren 2. Rang Silber

Schweiz. MS im Kegelcenter Schmiedhof, Zürich

Imfeld Vreni, DKK Fröhlich	Damen/Kat. A	1. Rang Schweizermeisterin
KK Blitz	Klub Kat. C	1. Rang Schweizermeister
DKK Fröhlich	Klub Kat. Damen	3. Rang Bronze

Klar ist dies eine Steigerung gegenüber 2014 aber nun kommt ja im 2016 die Schweizer Meisterschaft ins Rössli Heimberg und da gibt es ja auch ein paar Emmentaler KeglerInnen die diese Bahn beherrschen.

Und vielleicht kann der Präsident im 2016 auch etwas von anderen schweizerischen Anlässen schreiben.

Vorstand

An der HV 2014 wurde Heinz Roth als Ersatz von Urs Sommer einstimmig in den Vorstand des UV Emmentials gewählt.

Bereits vor Beginn des Vereinsjahrs 2015 übernahm Roland Gänzli die Arbeiten der Datenpflege UV Emmental im MAP und betreute auch die UV und externen Meisterschaften mit Druck der Kranzkarten und Standblätter. Besten Dank Roland für die vielen geleisteten Stunden für den UV Emmental!

An fünf Vorstandssitzungen, verschiedenen kurzfristigen Ad-hoc-Treffen wurden Meisterschaften, Klub- und Einzelcup, Familienabend, HV's etc. diskutiert und das Vorgehen abgestimmt.

Vorstandsmitglieder, teilweise ergänzt durch Ehrenmitglieder, Delegierte UV-Emmental nahmen an den folgenden Anlässen teil:

- Kant. DV im Januar im Rössli, Boll
- Schweiz. DV im März in Wünnewil
- FKVKB Sommersitzung bei Boss Kurt im Beatenberg
- SM Eröffnung in Zürich

an weiteren Sitzungen des Kantonalverbandes und des Zentralvorstandes.

Und da wäre noch

Am Samstag, 12. September trafen sich die Vorstandsmitglieder mit Begleitung und die Ehrenmitglieder Hansueli Wittwer mit Claire und Paul Wüthrich mit Hermine nach einem Kaffee in Burgdorf zu einer Zugfahrt via Bern nach Interlaken. Mit der Bahn auf den Harder zu einem Aperitif mit etwas kleinem gegen den Hunger. Am Nachmittag ging's mit dem Schiff von Interlaken nach Thun und weiter mit dem Zug durch's schöne Emmental zurück nach Burgdorf ins National. Zusammen mit unserem jüngsten Ehrenmitglied Geri Wiedmer und Gemahlin Alice wurde der Samstag mit einem wie immer sehr guten Essen und Service abgeschlossen.

Ja, hier muss auch noch der Familienabend 2015 erwähnt werden. Dank der Organisation durch den KK Lyssach 1 + 2 und seinen Helfer und Helferinnen wurde der Familienabend 2015 des UV Emmental mit dem zusätzlichen Absenden der kantonalen Anlässe sicher nicht nur für den UV Präsidenten zu einem sehr schönen Abend.

FKVKB / SFKV

Im Bahnhof Grünen fand im Herbst 2015 die letzte Meisterschaft für die Mehrbahnen-MS 2015 des Kantons Bern statt.

Der Kantonalfinal fand am Sonntag, 1. November auf Bahnen in unserem Unterverband statt. Anfangs Jahr wurde anlässlich der DV FKVKB im Rössli Boll bekannt gegeben, dass dieser Anlass in der Sonne Bärau, Bahnhofli Hindelbank und Bahnhof Langnau stattfinden soll. Durch eine Änderung der Bahnenpflege (hier übernahm der neue Wirt dieses Amt) im Bahnhof Langnau mit dem Resultat, dass die Bahn glänzte aber leider keinen Wachs mehr erhielt musste kurzfristig eine Ersatzbahn organisiert werden. Unser Sportleiter konnte dies rasch mit Max König und der Bahnen im Bahnhof Grünen lösen.

Ein grosses Dankeschön an den KK Lüdererblick für die spontane Ausrichtung dieses Anlasses.

Anlässlich der DV SFKV in Wünnewil wurde beschlossen, dass der Keglerfreund Ende Dezember 2015 zum letzten Mal erscheint. Wie die Lösung per Internet aussehen wird konnte anlässlich der erweiterten ZV-Sitzung im Oktober 2015 angeschaut und nachfolgend rege diskutiert werden. Ebenfalls wurde an dieser Sitzung das neue Werbekonzept vorgestellt.

Dank

Das Vereinsjahr 2015 ist vorbei. Vielen Dank Euch allen. Das Vereinsjahr 2016 kann kommen.

Ein grosses Dankeschön

- meinen Vorstandsmitgliedern für die geleisteten Stunden im vergangenen und zukünftigen Verbandsjahr
- den Wirten und Helfern für die Pflege der Kegelbahnen und das Verständnis für manchmal kurzfristige Programmänderungen
- dem KK Lyssach 1 + 2 und HelferInnen für die Organisation des Familienabends in der MEZWAN Lyssach, Theres Bichsel und Werner Christen für den Lottokartenverkauf

Alles Gute im kommenden Jahr. Es ist mal wieder ein Schaltjahr. Für die einen, ein Tag mehr Arbeit und für die anderen ein Tag damit man eine Meisterschaft mehr kegeln kann.

Ich wünsche Euch allen gute Gesundheit, viel Tatendrang und beim Kegeln „viu Houz“.

Bern, November 2015

Euer UV Präsi
Andreas Zürcher